
  須坂市立旭ケ丘小学校 学校だより 

        花は咲く 
        

       精一杯 自分の花を 咲かせよう 

         平成２９年 ５月２２日（月） 

平成２９年５月１０日校長講話より「旭ケ丘小学校を知ろう」というお話 

まずクイズです。「①旭ケ丘小学校」「②旭ヶ丘小学校」「③旭が丘小学校」須坂市に登録されて

いる正しい文字はどれだと思いますか？ そうです。正解は①番です。「ケ」の字が大きいのが正

解です。下に小さく書いてしまいがちですよね。校旗や学校の名前が書いてある正面の文字も真ん

中に位置した大きい「ケ」になっていますよ。 

次の問題です。今年は旭ケ丘小学校が開校されて何年目でしょうか？ 正解は４７周年です。 

５０周年は３年後です。平成３２年、２０２０年東京オリンピック・パラリンピックの年です。こ

れまでの記念誌の写真を見てください。 

次に校章が表している意味についてお話しします。 

何を表していると思いますか。実は、 

① 周りの五角形は、北信五岳の山を表しています。北信 

五岳とは高い順にいくと「妙高２４５４㍍、、黒姫２０５３㍍、

戸隠連山の高妻山は 2353 ㍍ありますが戸隠山は１９０４

㍍、飯縄１９１７㍍、斑尾１３８２㍍」です。高い山なので、

どの山にもスキー場があり、先生は全部行きました。みんな

がスキー教室に行く

黒姫山は、野尻湖の

ある信濃町にありま

す。私が登ったこと

がある山は黒姫、飯綱、斑尾です。②緑の五枚の葉は、本

校の将来の姿を表しています。どんな感じがしますか？私

は、いきいきしてたくましいくのびのびと育っているみん

なの姿を表していると感じます。③その中に「カタカナの

ス」の字が 6 つ組み合わされています。これは須坂市の市

章を表しています。④真ん中の「旭」は文字通り旭ケ丘小

学校を表現しています。こんな意味があったのですね。 

次は校歌についてです。このことは教頭先生が詳しく調べてくれました。(記念誌に記載されてい

ます。) (^o^)旭ケ丘小学校ができてからすぐには校歌がありませんでした。「あすなろ」の歌とい

うのを歌っていたそうです。あとで、DVD を流しますので聞いてください。(^o^)実は校歌は、開

校してから３年目にできました。作詞は「旭ケ丘小学校」とあります。作曲は「昭和 48 年度職員」

とあります。その当時の先生方で作ったのですね。ですので、誰が、ということはわかりません。 

まだ他にも歌があるのです。まずは、旭ケ丘小学校音頭です。これは校歌が作られた昭和 48 年

に作られました。作詞は山崎恒信校長先生、作曲は上野秀子先生でした。この歌はいつのまにか歌

われなくなってしまいました。もう一つは今も歌い継がれている「運動会はみんなのもの」という

歌です。作詞と作曲は、山崎先生、上野先生で一緒です。ちょっと歌ってみますか？ 

♫ ♪ ♩ ♪ ♬ ♬ ♩ ♭ ♯ ♬ 

いろいろと調べてみると旭ケ丘の歴史が分かってきますね。では、４０周年記念の DVD を見ま

しょう。校歌にでてくる石を掘っている場面などがでてきます。「あすなろの歌」も聞いてください。

【「旭ケ丘小学校 創立 40 周年記念 写真・ビデオで綴る 10 年」より、開校当時の様子を見なが

ら、あすなろの歌と校歌を聞きました】 



集団下校訓練・不審者対応訓練 
 ４月２５日に集団下校訓練を行いました。登校班 

の上級生が新入生を守るようにして集合させ、町担 

当の職員と一緒に下校しました。また、「安心の家」 

の確認も行いました。この訓練では、台風の接近、 

近隣で大きな事件の発生、危険な野生動物の出没等 

様々なケースが想定されます。状況によっては、保 

護者の皆様の付き添いをお願いしたり個々に引き渡 

しをしたりすることがあります。児童の安全を第一 

に考えて判断をします。 

 ５月１５日に不審者対応訓練を行いました。県警のスクール

サポーター、須坂警察署生活安全課及び駐在所の警察官に来校

いただき、下校途中に不審者に出会ったという想定で、その対

応の訓練を行いました。３年と６年の代表が、お菓子やゲーム

の話題で興味をひいたり車に連れ込むような様子を見せたりと

色々なケースに出会った時の対応をしました。防犯ブザー、大

声（「助けてー」ではなく「火事だー」の方が周りの大人に伝わ

りやすい。）、距離を置く、逃げる、等々の説明をしていただき

ました。避難訓練や集団下校訓練と同様に『自分の命を自分で

守る』ための訓練でした。 

 

保護者の皆さんも児童も活動をスタートさせました 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（信州型コミュニティースクール）  
種をまきました 

 今年も中庭の花壇を花いっぱいにします。その花の種まきを 

旭ケ丘地域づくり推進プロジェクトの皆さんと学校職員で行い 

ました。芽が出て、小さな苗になったら園芸用ポットに植え替 

えます。それは、旭ケ丘地域づくり推進プロジェクトの皆さんと 

と児童が一緒に行う予定です。中庭の花壇の見ごろは運動会の 

頃かと思いますが、来校の折には中庭を見ていただき、花壇の 

様子をご覧いただきたいと思います。 

熱中～心を一つに～ 

４月２０日 児童総会 ４月２７日 ＰＴＡ総会 


